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支持民营企业
当从澄清个案开始

红星新闻特约评论员 清波

报道和通报，在金额上有很大出入。

根据通报，女企业家马艺珈伊承建的10个

项目，“共计金额约16332.71万元，目前已

支付14670.6万元，支付比例89.82％”；而

在报道里，企业统计认为六盘水市水城

区政府共欠企业约 2.2亿元。

显然，究竟欠款多少，双方都不能陷

入自说自话的境地，事件调查当有更高层

面的介入。从常识来说，金额出入如此之

大，究竟哪一方说的是事实并不难查清。

此外，通报里还对“马艺珈伊、侯某

某等人被刑拘”做出了说明，原因是他们

“采取安装 GPS 定位器等手段跟踪他

人，非法获取公民个人信息”，“在网上恶

意炒作，在公共场所张贴不实大字报和

抛散传单”。

那么所谓的“寻衅滋事”行为，是否也

发生在这个过程中？这也为事件的认定增

添了一丝复杂性，究竟是为了主张权利、

要回欠款的过激行为，抑或是一种恶意的

犯罪行为，其中的边界也需要细致厘清。

就在该事件曝光前不久，2 月 21 日

司法部相关负责人表示，民营经济促进

法起草工作已经启动；2 月 25 日媒体报

道，最高检也于近期启动“检察护企”专

项行动。

由此也就能理解该事件何以引发较

大的舆论关注——从中央到地方，支持

和保护民营经济发展都被摆放在重要位

置，而公开公正、依法依规就是对企业和

企业家最好的保护。

当然，舆论并不是要预设立场，也不

是简单地“要帮女企业家讨个说法”，而

是希望通过对个案的观察，从中看到一

个公正、透明、可预期的法治环境。人们

希望看到令人信服、符合法治逻辑的条

分缕析、信息公开，让公众对合理、合法

的行为边界有更清晰的认知。

近年来，“营商环境”已经成了各地工

作的高频词。而法治就是最好的营商环

境，政府更应是带头人，要做好立木南门、

一字千钧的表率，这既包括政府和企业之

间的关系，也包括相关部门面对舆情做出

的与社会沟通、取信于民的努力。所以，从

一地的长远发展计，从社会的法治信心

计，该事件理当得到彻底的调查和澄清。
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据央广网六盘水 2 月 27 日消息
2 月 27 日，针对媒体报道“贵州女企业

家讨工程款陷‘寻衅滋事’被批捕，过亿

债务政府只愿给 1200 万元”一事，贵州

省六盘水市水城区人民政府新闻办公

室发布情况通报。

通报称，2016 年至 2019 年，贵州鸿

瑞腾建筑有限责任公司、贵州艺珈旭建

筑工程有限公司、中恒建设集团分别承

建的野玉海景区 10 个项目，项目实际

负责人均为媒体所称女企业家马某某。

10个项目中，经法院判决或审计的项目

8 个，金额 11775.52 万元，目前已支付

11538.9 万元；未审计项目 2 个，根据项

目 建 设 单 位 提 供 的 工 程 资 料 金 额 约

4557.19 万元，目前已支付 3131.7 万元。

上述 10 个项目共计金额约 16332.71 万

元，目前已支付 14670.6 万元，支付比

例 89.82%。综上，“六盘水市水城区政

府共欠企业约 2.2 亿元”，以及“区里要

以 1200 万元化解所有 2亿余元的债务”

的报道均不属实。

2022 年 10 月，马某某为讨要有争

议的工程款雇佣耿某某、方某某采取

安装 GPS 定位器等手段跟踪他人，

非法获取公民个人信息；2023 年 9 月

以来，马某某、侯某某等人编造虚假

信息，安排洪某某等 3 人、雇佣屈某某

等 5 人在网上恶意炒作、在公共场所

张贴不实大字报和抛散传单。因马某

某 等 人 的 行 为 涉 嫌 侵 犯 公 民 个 人 信

息 罪 和 寻 衅 滋 事 罪 ，2023 年 11 月 27
日公安机关依法对马某某刑事拘留，

同年 12 月 27 日对其依法逮捕。目前，

案件已移送检察机关审查起诉，正在

依法办理中。
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贵州女企业家讨过亿工程款被捕？
官方凌晨通报：报道不属实

六盘水三年前曾承诺
偿还女企业家欠款

2月 27日，贵州六盘水市水城区人民政府新闻办
公室通报称，“六盘水市水城区政府共欠企业约 2.2
亿元”，以及“区里要以 1200 万元化解所有 2 亿余元
的债务”的报道均不属实。

央广网在 2021年 9月 4日曾发布独家报道：贵州
省六盘水市水城区从 2017 年开始，规划投资 3 亿元，
建设鞭陀小镇、公路自行车赛道等一系列旅游项目，
开工一年左右项目停工，后烂尾一事。水城区政府曾
向记者回应称，未来将对问题积极整改，同时多渠道
筹措资金、寻找投资方，早日将烂尾工程完工，并偿
还拖欠款项。

2020 年 3 月，六盘水市水城区脱贫摘帽。当地从
2017 年开始，在野玉海景区内开山修建公路自行车
赛道，开建 24栋楼组成的鞭陀小镇、世界最大的鞭陀
文化博物馆等一系列景点设施。这些项目投资金额
近 3 亿元，由水城区工业和信息化局、野玉海山地旅
游度假区管委会共同控股的水城玉舍森林旅游开发
有限公司自筹资金建设。

2018 年 8 月开始，自行车赛道、鞭陀小镇等项目
由于资金短缺陆续被叫停，拖欠的工程款也一直没
有结算。几年下来，承建商马艺珈伊欠下大量债务，
她起诉业主单位水城玉舍森林公司胜诉，但还是拿
不到钱。

“从 2018 年停工以后，我们就请业主方结算，按
合同约定把拖欠的工程款拨付给我们，但是业主方
就把事情拖着，一直都没有解决。”马艺珈伊说。

报道播出后，项目所在地水城区委派野玉海山
地旅游度假区管委会主任杜丽昌，就报道中所提及
的“大手笔建设”“拖欠工程款”等问题进行了回应。
杜丽昌告诉记者，野玉海山地旅游度假区是六盘水
市从 2013 年开始筹划建设的，原本想靠景区设施提
供的工作岗位解决当地老百姓的就业问题。比如鞭
陀小镇的 24栋烂尾楼，原本计划着在旅游服务业、健
康养老产业上做文章，但规划的确超前了。

杜丽昌说：“这 24 栋小楼当时是作为康养、旅居
来补充丰富我们野玉海的业态。当时想的就是我们
政府自己的平台公司来出资做建设，完全走市场的
路。实际上，在这个过程中，政策调整导致公司在融
资上出现了困难，这个项目就先放着了，但是我们在
寻找一些市场主体，（通过）招商引资寻找合作伙伴
来继续开发和建设。”

以计划投资 7000 多万的自行车赛道为例，赛道
依山而建，中途烂尾，为何要选这个项目，如此高的
成本是怎么考虑上马的？杜丽昌解释说，当年他们希
望在景区内打造运动产业，通过举办赛事来吸引关
注度。“定位是山地户外运动基地，以这个为目标去
做的，实际上已经变成了一个产业，如果引入一些赛
事，它是可以做活的。”

这些项目的上马，有没有经过严格的审批？水城
区发改局局长曹思义告诉记者，当年野玉海公园管
委会刚刚成立，各项审批、财政划拨手续还不完善，
市里面有要求，他们就批复了。

曹思义说：“当时在管委会成立的时候，总体规
划是市里面批出来的，从我们发改局的角度，这个规
划管委会申请要干，我们就给他立项，项目的审批程
序是这样。资金上面，一般如果是我们政府投资这
种，原则上我们要跟政府领导汇报，有钱了才能干。
因为它是个新成立的机构，就批给他们了。”

曹思义表示，目前水城区发改局也在积极协调
各部门“盘活当地旅游资源存量”，在不新增旅游景
点设施的前提下，努力解决历史遗留问题。“省里面
的意见，就是我们原来建的这些景区景点一些存量
的项目，包括鞭陀小镇以及这条路，都要求从盘活存
量的角度（去解决）。原来省里面有主导意见，对原来
我们建立的这些景区、景点，不再新增加项目。结合
我们景区的特点，找合作方来对这些项目进行盘活，
丰富业态，增加收入，解决一些历史的问题。”

杜丽昌承认，几年下来，野玉海景区欠账不少，
面对问题，他们在积极寻求上级政府支持的同时，也
在寻求外部资金的注入。对于所拖欠的款项，也在设
立目标，逐步偿还。

“我实事求是说野玉海还是欠账蛮多的，有几个
方式正在解决，从我们自己的角度谋划，第一个我们
要积极地向上级部门争取支持。第二个是我们面向
市场寻找一些合作主体，招商引资，跟合作伙伴共同
开发建设。第三，我们也多次和银行多方对接，按计
划逐步偿还，用营收和发展来解决银行的支持等问
题。”杜丽昌说。 （据观察者网）
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董宇辉又上热搜
发生了什么？

据中新网2月27日电 在又登上微

博热搜后，知名主播董宇辉选择了“逃离”。

2月 27日，记者发现董宇辉个人微博

的内容已全部清空，页面显示“暂无内

容”，而其在其他平台的账号仍正常运营。

27 日上午，东方甄选开盘后走弱，

盘中一度跌超 5%。

据媒体报道，有接近东方甄选人士

称，这是董宇辉的个人行为。而东方甄选

向中新财经表示，对此不作回应。

董宇辉突然清空微博，也引来诸多

猜测：董宇辉此举究竟为何？

中新财经注意到，就在其清空微博

的前一天，“董宇辉三拒讲解内衣内裤”

登上微博热搜，此次事由是在 24 日直播

时，董宇辉多次被网友要求讲解内衣内

裤产品，一脸生无可恋，三次拒绝：“讲不

了、不会、别为难人；我劝你不要强人所

难、强扭的瓜不甜、主动放弃、不行，不买

算了；我讲不了。”

对此，有网友表示理解：“文化人讲不

来，太羞涩了。”也有网友认为董宇辉是

“假清高”，更有人质疑他是在“歧视女性”。

在 26 日当晚的直播中，董宇辉回应

了“拒讲内衣”：“大家别误会，我就是害

羞……说我不讲内衣，然后下面 (评论)
开始说我歧视女性，我男性内衣也不讲，

我先歧视自己行不行，另外不好意思讲

跟歧视有啥关系呀？”

此外，董宇辉更表示自己天然反感

热搜：“我明天就把这个平台注销了去，

没完没了了他们。”

自东方甄选“小作文”事件以来，董

宇辉已连续几个月成为热搜常客。而在

热搜轰炸下，一些网友逐渐对其屡上热

搜表示反感，认为董宇辉是在买流量故

意营销：“不想看到网红主播。”“刚过完

年又开始大肆买流量了。”

在董宇辉粉丝看来，董宇辉上热搜

也并不是一件好事。“每句话都可能被曲

解，明明不是这个意思呀。”

而对于董宇辉来说，要在直播中一

遍又一遍地解释自己为何又上热搜，或

许本身就是一种负担。此次董宇辉清空

微博，正式表态自己“拒绝流量”。

董宇辉在清空微博后是否会得到

“清净”尚不可知，但此举也引发了网友

对社交媒体和个人选择的深刻思考。

“社交媒体作为一个信息共享和交

流的平台，本应为我们提供便利和乐趣。

然而，当它过度商业化和功利化时，就会

失去其原有的意义。我们应该认识到，真

正的价值并不在于获得的点赞和转发数

量，而在于我们是否能够保持真实的自

我，坚持自己的信仰和价值观。”有网友

如是评价。

据新华社北京2月27日电 全球首款可伸缩汽车或将

于今年夏天上市。届时，开车穿行在狭窄的小路上将变得更容

易，停车也不再令人头疼。

据英国《每日邮报》26 日报道，这款纯电动汽车由总部设

在以色列的“城市变形金刚”（City Transformers）汽车公司研

发，预计今年 7月上市。车最大宽度约 137厘米，调整后可缩至

97.5 厘米，不会影响驾驶。在这两种宽度下，汽车均可正常行

驶，只不过速度略有不同：最大宽度下最高时速为 88公里，最

小宽度下为 38.6公里。

这款车名为 CT-2，电池较小，比其他电动汽车电池轻

70%，续航里程在 120 公里至 180 公里之间。公司方面说，它通

过“减少排放和噪声污染”，提供了一种“更清洁、更智能的城

市生活方式”。

《每日邮报》介绍，这款汽车售价约为 1.74 万美元（约合

12.5 万元人民币）。当前，该公司已收到海内外订单约 2000
个，其中半数来自以色列医疗救援部门。
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全球首辆可伸缩汽车或于今夏上市
车宽可调整为97.5厘米或137厘米

上班穿丑衣服的年轻人
真的啥也不在乎吗？

节后上班，许多年轻人决定拿出压箱底的丑衣

服、旧衣服，甚至总结出的“恶心穿搭”还成了互联网

热榜。这些看上去不修边幅的年轻人被戏谑为“在办

公室没有在乎的人”。

“丑衣服留着上班穿”

衣柜里偶尔的亮色或许已经是当代打工人最后

的温柔。有种说法是，上班之后衣服分成了两类，好

看的衣服根本不想穿去上班，丑衣服旧衣服都留着

上班穿。

上班穿的衣服最丑能有多丑？比如，今年春节期

间，占据社交媒体热榜的“恶心穿搭”话题。有网友直

言，自己现在上班连脸都懒得洗，起床后用毛巾或洗

脸巾擦一下眼睛，再刷个牙，就直接出门了；还有人

提到自己懒得背包，干脆拿奶茶包装袋或外卖袋装

上充电器等需要的物品上下班。

如果追溯起“恶心穿搭”的互联网源头，或许是

2023 年 9 月，一位名叫“AAA 猪饲料批发朱姐”的博

主分享自己近年来的工作经历时，提到了曾经因工

作的茶楼冬天不给开暖气和空调，她只好在红色的

工作制服下穿肉色绒裤和加绒板鞋上班，因此被老

板娘骂穿得恶心。

对大部分普通打工人来说，穿着还是主打一个

实用——保暖、防风和遮挡，或者索性手边有什么穿

什么。

以打工人聚集的北京海淀区为例，冬有黑色长

款羽绒服、轻薄型羽绒服、冲锋衣为“三大件”，主打

保暖、经脏、耐磨。夏有 T恤、防晒衣、牛仔裤，基础款

适合各种身材，能够适应不同人的需求，自成一派

“海淀风穿搭”。

办公室真的没有在乎的人吗？

当一个年轻人不再穿搭精致时，常被人戏谑为

“没有在乎的人了”。如果这个语境放在职场，很有可

能又一次被解读为“年轻人整顿职场”。

但事实并非如此，甚至显得颇为无奈。

小尹是一位高中英语老师，按照学校规定，早上

7：20 到岗。她每天 6:45 起床 6:58 出门，中间只有 13
分钟的准备时间。“哪有打扮的时间？”她说。

通勤时间受限是许多年轻人不愿精致打扮的原

因之一。中国城市规划设计研究院发布发布的《2023
年度中国主要城市通勤监测报告》显示，中国主要城

市中单程平均通勤时耗 36分钟。北京单程平均时耗

47 分钟，仍是通勤时耗最长的城市。上海、重庆、青

岛单程通勤时耗超过 40分钟。

此外，还有一部分年轻人则是困于“上班精致羞

耻症”。这部分人往往在公司打扮得光鲜亮丽时，会

感觉局促、紧张和不安。

在国企工作的小张就曾经历过“精致羞耻”的困

境。她说，受身边环境的影响，同事们在着装方面普

遍随意，几乎没有人化妆上班，所以刚工作的她也不

会特地打扮精致，担心受到别人的关注。

去年，博主李蠕蠕发布一条“上班精致羞耻症”
的视频，至今点赞已过百万，视频中原本懒得收拾自
己的打工人，在看到同事精心打扮后，第二天也换上
了精致妆容和靓丽穿搭，却因为显眼被同事和老板
嘲讽，内心产生“我的能力配不上穿搭”的自我怀疑。

在“恶心穿搭”与“精致羞耻”之间
寻找平衡

“我并不会花很长时间化妆打扮去上班然后还

感到羞耻。”95 后小雨是一家出版社编辑，她对于通
勤着装的标准是：头发打理好不乱，衣着有自己的搭
配想法，穿着开心舒适，皮肤和气色看起来状态好。

小雨告诉记者，她会在睡前或早上用衣橱的单
品组合出一套合适的通勤着装。她认为，保持整洁体
面会让自己的一天保持能量。“倾向于认为有精致羞
耻症的人，应该是还没找到自己的风格舒适区。”

在心理学上，有研究者提出“穿衣认知”的说法
来描述衣服对人的行为和情绪影响。研究表明，“衣
着的正式程度不仅可能影响别人对他的看法，以及
影响他们对自己的看法，而且还可能通过影响思维
处理方式，以重要的方式影响他们的决策。”

按照这种说法，当穿着宽松 T恤搭阔腿裤、素面
朝天的打工人自嘲上班久了身上独有莫名疲惫的

“班味”时，认真穿搭或许不失为一种让“班味”减少

甚至消失的办法。

（据中新网）

许家印前妻向次子
追讨逾10亿港元

据央视新闻 恒大集团创办人许家
印前妻丁玉梅 2月 26日在香港高等法院
提出上诉，向许家印次子许腾鹤追讨折
合逾 10亿港元。

香港高等法院指出 ，根据原告丁
玉梅与被告许腾鹤于 2020 年 6 月 16 日
签订的贷款协议，被告没有在约定还
款日向原告人还款。因此原告向被告
申 索 港 币 7.3248 亿 元 ，当 中 包 括 贷 款
本金港币 5 亿元、利息港币 4500 万元
及每日逾期利息港币逾 18 万元；美元
4097 万元，当中包括本金美元 3000 万
元、利息美元 270 万元及每日逾期利息
美元 827 万元。

此前，许家印与丁玉梅的“技术性离
婚”一度引发争议，市场担心丁玉梅是否
已分离许家印的资产远走。

在恒大物业去年 6 月延迟刊发的

2022 年度报告中，仍将丁玉梅称为“许
太太”，且其持有权益的身份表述为“配
偶权益”，与许家印、Xin Xin(BVI)Limit⁃
ed（鑫鑫公司）为一致行动人。

但在恒大物业 2023 年中期报告中，
已经没有“许太太”或“丁玉梅”的字眼。

据每日经济新闻报道，在许家印被
采取强制措施之前，他的二儿子许腾鹤
已经被带走调查，而丁玉梅已在“境外”。
查询香港公司注册处信息发现，丁玉梅
持有加拿大护照。

公开资料显示，丁玉梅出生于 1957
年，大学毕业后被分配到河南省舞阳钢
铁公司上班，与同样分配至此、比她小一
岁的许家印相识并结为夫妻。

2019 年 10 月 16 日，胡润研究院发
布《2019 胡润女企业家榜》，丁玉梅一度
以 170亿元人民币财富排名第 26。


